

Discours du Président Général :

« Raoul Laparra. Une des 68 778 victimes des bombardements alliés en France. Un quart des victimes sont des "Morts pour la France".

Ces bombardements ont atteint 157 villes. Certaines ont été rasées, comme Saint-Nazaire à 100% et le Havre à 82%.

Raoul Laparra est la victime d'un bombardement qui visait le 4 avril 1943 les usines de Boulogne-Billancourt et qui ont atteint l'hôpital de cette ville.

Ce jour-là, 403 civils trouvèrent la mort.

Ces morts furent l'objet d'un fort silence. Ils étaient les morts des forces alliées, des victimes silencieuses.

Ce silence se traduit :

- Par la possibilité d'attribution de la mention « Mort pour la France »
- Par l'absence de droit à la sépulture perpétuelle.

Ce silence est illustré par la tombe de Raoul Laparra, laissée à l'abandon.

Le Réveil :

- La redécouverte des victimes civiles de la bataille de Normandie en 2014
 - Aujourd'hui, nous prolongeons cette redécouverte

Grâce au Souvenir Français, Raoul Laparra sort du trou mémoriel dans lequel il était plongé.

Merci au Souvenir Français, merci à Ayten Inan et merci à vous tous chers amis.

En ce 80^e anniversaire de la Libération de la France, remettre en lumière un musicien trop injustement oublié car « disparu atrocement, injustement et trop tôt » (le Petit Parisien, 8 avril 1943), c'est enraciner une mémoire nationale et locale. C'est aussi donner à la culture sa juste place ici.

Merci